Guión *REFLEXIÓN*Concierto de Danza 2017

Esa noche llovió y el agua por vez primera paso a ser un gran telón negro, que no nos dejó ver el cielo

En todos lados no paraban de hacer mención sobre el gran hecho que acontecería nuestro planeta

los adultos, los jóvenes y nosotros los niños comentábamos el hecho como si después de ese fenómeno habría un antes y un después en nuestras vidas.

Era el año 1986 y durante estas fecha

El rio comenzaba su rugido que nos acompañaría durante seis largos meses Mientras la radio, Los noticieros, diarios, ilustraban de cómo se vería el famoso cuerpo celeste, Que a eso del 11 de abril se presentaría en los cielos de todo chile y el mundo.

Nadie quería perderse el espectáculo. Había furor y especulación en el ambiente. Se decía que el cometa Halley pasaba una vez en la vida, por lo que había que verlo sí o sí antes de morirse.

Casi todos los chilenos se prepararon con todo para el gran acontecimiento. Por supuesto nosotros teníamos puesta Toda nuestra fe Que en esta ciudad lluviosa No callera agua sobre nuestras cabezas.

algunos niño en el silencio de la noche pedían a lo divino para que por unos instantes de esa jornada seamos parte de ese espectáculo cósmico que Ninguna gota de agua Sea el impedimento para ver la bola de hielo, polvo y rocas Que pasaría fundiéndose ante nuestras retinas Para luego Transitar silenciosamente por el espacio durante 76 años 76 años Orbitando alrededor del sol hasta que nuevamente Nosotros los humanos veríamos su destello esta vez eso sí, el calendario marcaría el año 2061

- Cuando pequeña en compañía de a mi abuela salíamos a recorrer los campo en búsqueda de los animales extraviados, en algunas ocasiones la noche nos pisaba los talones y la oscuridad pronto se adueñaba de nosotras y de la cordillera. una boca negra gigantesca nos consumía lentamente hasta perder todo rango de visión
- solo quedaba el calor de las manos de aquella mujer de campo,
- ella aprovechaba mi temor a la oscuridad para enseñarme a ver las alturas.
- Ahí está las "aguas del cielo" me decía,
- mientras me señalaba el cielo nocturno que se nos asomaba en nuestro camino, para fundirse en el horizonte.
- Para ya vamos y sonaba una pequeña entonación de alegría en sus palabras, ahí está el río del cielo identificando la vía láctea, apuntaba a las lagunas, asociadas con las nubes de Magallanes, la gallina con los pollitos, las pléyades, los pozos de agua refiriéndose a las nebulosas bolsa de carbón.

Hay una vida en los cielos agregaba y es que nuestros seres amados que han partido de nuestra tierra, permanecen ahí, en el mundo de las almas.

Yo escuchaba atenta a todo esa información que aparecía tan nueva y espectacular que solo quería permanecer unos instante en la quietud del camino para escuchar otro poco del mundo de arriba pero pronto la noche bajaba con su manto helado y ya el abrigo era necesario entonces apresurábamos la llegada a casa después de todas las labores previa al descanso al fin en la tranquilidad de una de una de las piezas de aquella casa de alerce buscaba la ventana, ahí recostada bajo el abrigo de la madera, la mirada se filtraba en esos cristales diluyéndose las distancias y el tiempo el cansancio, los pensamientos se desvanecían en el silencio y entre las estrellas que ya a esa altura eran mis compañeras, testigo de mis sueños comenzaba el viaje por el firmamento constelaciones, cuerpos errantes, estrellas fugaces todos nos sumergíamos para ser parte del gran río del cielo. nosotros una partícula reposada en la costa del océano cósmico listos para comenzar el viaje a las estrellas...

Hay un gozo un regocijo en el vértigo de pensar la inmensidad del universo. Todo se siente más vibrante. Me imagino la tierra vista desde muy lejos, "un punto celeste

flotando" rodeada, abrazada de vacío. Por momentos temo que este frágil punto se caiga y desaparezca en una garganta oscura inmensa.

- Hay un sentido de estabilidad, de seguridad, que ahora me doy cuenta que tiene que ver con la gravedad. Saber que si doy un paso adelante, mi cuerpo se traslada adelante. Que si pongo un silla en determinado lugar, la silla permanece ahí.
- Damos por sentadas estas cosas tan simples y cotidianas, pero si estuviéramos en otro punto del sistema solar todo sería distinto
- ¿Como se sienten los órganos, las tripas con la gravedad? Será como ene l momento en que una montaña rusa (se dice montaña rusa acá)
- Sí, montaña rusa se dice acá
- Será como en el momento en que una montaña rusa dá una vuelta y nos deja cabeza abajo por unos instantes? Hay admiración, sorpresa, entusiasmo...
- Vértigo, sensación de incompetencia
- Sensación de distancia, de lo infinito que el espacio puede ser.
- Hay preguntas que sacuden la cabeza y le producen cosquillas al cerebro. Por ejemplo, ¿entonces el espacio, qué es?
- Ese brillo intenso que observamos por la noche llamado cielo ¿qué realmente será?
- ¿qué esconde el universo bajo ese manto luminoso que cautiva cada noche?
- cuantas estrellas, planetas y formas de vida deben haber en este universo inmenso
- Hay un llegar a un límite de la imaginación y forzar ese límite un poco más arriba o más abajo
- Y darse cuenta que la imaginación es imaginación

Sabían que una sonda viaja por el universo llevando adherido a su lado un disco de oro. La cuestión es fantástica Es un disco que almacena todo tipo de datos relacionados con la tierra y nosotros los humanos

Estas

denominadas Voyager, viajeras en español,

son dos sondas espaciales gemelas que los Estados Unidos lanzaron hacia los confines del Universo hace ya 40 años.

Sí, efectivamente,

la 2 alzó el vuelo antes que la 1,

sin embargo esta última ha llegado mucho más lejos y camina algo más rápido que su hermana.

Ambas sondas tenían la misión de estudiar Júpiter y Saturno

de ahí todas las imágenes existente hasta hora de estos dos enormes planetas.

El paso por Júpiter acelero su encuentro con el planeta Saturno, la gravedad de Saturno lo impulsa hacia Urano y Neptuno

este juego de villar cósmico después de Urano y pasado Neptuno se lanzara alejando el sistema solar

Y convirtiéndose en una nave espacial interestelar a vagar eternamente por el gran océano cósmico entre las estrellas

Y si el Voyager encontrara alguna vez seres de otras civilizaciones

En este disco plateado

Lleva un mensaje especial para ellos

Escrito a mano dice:

Todos los mundos unidos al amor por la música

Y así las músicas del mundo viajan hacia nuevas regiones del espacio, donde nada humano ha estado antes.

En el año 2012 No fue el fin De la humanidad en la tierra en el espacio profundo

el Voyager 1

había cruzado la frontera magnética que separa el Sol, los planetas del sistema solar y el viento solar del resto de la galaxia llegando al exterior de la heliosfera, navegando en un espacio oscuro y frío entre las estrellas. Quizás el mismo espacio

Donde ahora se encuentra mis raíces.

En la cordillera , En mi país
Vivian mi abuelos
A lo alto de un cerro
una cascada inundaba todo el valle
y al medio día el reflejo del agua
tocaba la ventana de la cocina
todo los olores se mesclaban y
la luz delataba la procedencia de estos...
la ventana, la mesa, la cocina, la banca....

En el fondo todo esto es un ilusión una reflexión de nuestra cobardía oculta, enmascara, brillante que solo le queda bailar esta catástrofe

en este espacio negro y profundo

Los huesos, el recuerdo de infancia, y el grito de impotencia ahogado viaja por los causes de una montaña de cemento pasa por las turbinas brillantes, y surge el relámpago, una chispa para nuestra época de brillo que viaja por el territorio

en las profundidades de las aguas estancadas

baja por calle Petorca, luego Urmeneta, llega a Quillota

entra por las paredes blancas de este teatro

luego pasa por ahí...

llegando a la fuente

y sale por esto focos

alumbrando

vanidad.

ahora

Iluminando

nuestra memoria.

Ha finalizado la función y no se preocupen no hay nada que aplaudir